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Pemex factor importante, pero no único 
para nota de México: HR Ratings 
 La firma hará la evaluación de la calificación soberana del país durante el segundo 
trimestre del año 

La situación de Petróleos Mexicanos (Pemex) es uno de los factores más importantes a considerar en la calificación de 

riesgo soberano de México, pero no el único, aseguró el director general de la calificadora HR Ratings, Fernando 

Montes de Oca. 

Al destacar que la firma hará la evaluación de la calificación soberana del país durante el segundo trimestre del año, 

agregó que hay otros factores locales como el desempeño del consumo y la inversión, así como elementos 

internacionales que influirán en la revisión. 

"Todavía hay muchos elementos por conocerse para hacer una evaluación; vieron los pronósticos de los precriterios, se 

bajó la perspectiva de crecimiento para 2019 a 1.6%, nosotros ya lo traíamos en 1.7%, muy similar a lo que traía 

Hacienda", indicó. 

Entrevistado tras participar en la Cumbre de Finanzas Verdes 2019, comentó que hay que esperar a ver si continúan los 

recortes y si hay ajustes en Pemex, y en este sentido, será relevante saber el plan de negocios de la petrolera y si el 

monto de dinero se tomará del Fondo de Estabilización de Ingresos Presupuestales y el destino de esos recursos. 

Consideró que si bien el tema de la empresa productiva es uno de los más importantes, no es el único, también se 

consideran los datos económicos recientes de consumo e inversión que mostraron repunte, así como factores del 

exterior como la desaceleración económica global y la guerra comercial entre Estados Unidos y China. 

Por otro lado, el directivo confió en que durante la segunda mitad del año se reactive el financiamiento bursátil, el cual 

mostró una fuerte caída en los primeros tres meses del año. 

"Las necesidades de financiamiento siempre van a existir de lado de las empresas, nosotros esperaríamos que para el 

segundo semestre del año pudiéramos tener un mercado mucho más activo", manifestó. 

Fernando Montes de Oca expuso que en la parte privada se observan varias transacciones; sin embargo, "sí nos 

interesa mucho que el mercado bursátil esté activado, porque demuestra la confianza y certidumbre por parte de los 

inversionistas, tanto locales como extranjeros". 

 

 


